

cas y de El Taray. En segundo lugar, las vegas del río Tajo principalmente en la provincia de Toledo y en menor medida en las de Guadalajara y Cuenca. En tercer lugar un núcleo aislado en la provincia de Albacete, la laguna de Pétrola. La menor presencia de citas fuera de estas tres zonas posiblemente esté ligada a la menor disponibilidad de humedales palustres en muchas comarcas montañosas de la periferia autonómica, unido a una posible falta de prospección en otras, como manifiesta por ejemplo la ausencia de citas en otros humedales de la provincia de Albacete.

De hecho, la realización de seguimientos específicos mediante anillamiento científico de carricerín cejudo es muy exigua en muchas áreas de Castilla-La Mancha. Se realizaron unas prospecciones específicas en cuatro áreas del Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel en septiembre de 2013, pero donde no se obtuvieron capturas (GIA, 2013). Recientemente una campaña postnupcial en las lagunas de Manjavacas y Chica de Villafranca en 2018 reflejó una baja abundancia relativa y un índice Acrola inferior al 1 % (Miguélez y Zumalacárregui, 2018), valor muy bajo comparado con otros humedales ibéricos con paso regular de la especie (Miguélez, 2015). Así, la mayor parte de las capturas proceden de campañas o jornadas aisladas de anillamiento donde no se usaron reclamos, factor determinante para detectar la presencia de esta especie (Jubete y cols., 2006; Julliard y cols., 2006). Este es el caso de algunas capturas procedentes de estaciones de esfuerzo constante en La Mancha Húmeda (ICONA/SEO, 2018) o de seguimientos de aves palustres en la laguna de Pétrola (Fajardo y Lara, 2018).

En otros casos, en los seguimientos mensuales en la laguna Chica de Villafranca de los Caballeros en 2005- 2006, en la laguna de la Dehesa de Monreal en 2006-2007 y en varios humedales albacetenses, no se consiguieron capturar carricerines cejudos (Torralvo, 2007; Torralvo y cols., 2009; Fajardo y Lara, 2018). Además, se realizaron varias jornadas de prospección específicas en las lagunas de La Veguilla de Alcázar de San Juan y lagunas de Villafranca de los Caballeros, en ambos casos en agosto de 2003 y mediante el uso de reclamo, pero sin éxito (C. Torralvo com. pers.).